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i j p ^ E atribuye al diputado 
I l W socialista, Alfonso Gue 

rra. ia siguiente frase: 
"Esto de las autonomías es un 
choteo". No sé si es cierta tal 
adscripción, ni en qué lugar lo 
dijo; pero si lo hizo, tengo que 
reconocer que es Jo único sen-
safo que be oido a tan vehe
mente tribuno. 

Yo me permitiría afirmar, 
que más que el hecho en sí lo 
que "chotea" es la forma en 
que se están llevando a cabo. 
Se está corriendo el peligro de 
provocar la insolidaridad de los 
pueblos de España, el concep
to mismo de lo hispano, res
quebrajamiento de ios cimientos; 
del Estado;.con una ligereza,, 
con una osadía que espanta. 
Acudimos, todos, al "jolgorio" -
autonómico, como si de' ir de 
feria se tratara; portamos ban
deras, estandartes, pendones; 
perdemos el tiempo dibujando 
lo que debe representar a 
nuestra tierra, creando emble 
mas ficticios, que nada y a na
die representan. ¡Mo en vano se 
ha dicho hasta la saciedad; 
España, pai's de pandereta. 

Pero vamos al origen de las 
autonomías; a las'" llamadas 
nacionalidades históricas. El 
sentimiento indepencientista en 
Cataluña aparece, con la alta 
b u r g u e s í a , en ei pasado; 
comerciantes e industriales, 
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con un concepto parvulario de 
autosuficiencia-económica, se 
plantean la política,- como 
contraposición a la rivalidad de 
las dos grandes metrópolis del 
Estado. Se sirven de la masa 
para una acción revolucionaria 
que, como es tradicional, se les 

•escapa de su control. En esta 
• Cataluña, tan bien descrita por 
Ingnacio Agust i , vive ese 
sentimiento indeoendentista, el 
fundador del Partido Nacíona-.' 
lista Vasco , Sabino Arana 
Goiri. Con tal espíritu, rsn dis
tinguido burgués, vuelve a su 
tierra de origen, enfrascado en 
un solo pensamiento: Euskadi 
libre. Pero, ¿qué es eso de 
tuskadi?. ¿qué territorios ia 
inteqran?, que justificación 
histórica tiene?. Difícil respues 
ta, a todas esta interrogantes, 
por la sencilla razón de que no 
la tiene. Ramiro de Maeztu, ese 
qran f i l ó s o f o , t ratadista 
político, diplomático y escritor 
alavés, zanja ei problema cues
tionando, durante la segunda 
república, la integración de 

Alava en el Estatuto Autonómi
co de Euskadí . Parte dei 

-principio de que la palabra 
Euskadí es un término nuevo y 
discutible, ya que algunos 
sostienen que la denominación 
exacta es: "Euska l -He r r ía " . 
Pero además no ve una inte
gración política, por razones 
hitóricas, con ninguna de las 
otras dos provincias vascas. La 
tierra alavesa ha sido parte de 

• Navarra, de León o de Castilla, 
incluso en alguno ..de sus 
artículos hace referencia al: 

- Canciller López de Ayala -que, 
al hablar de Vitoria, dice: "Era 
una villa muy bonita y una de 
las principales de Castilla", Si 
se cuestionó, en ia época más 
ferviente ael independentismo 
vasco, la integración de Alava, 
¿ Cómo se plantea hoy la inte
g r a c i ó n de Navarra?. La 
respuesta es muy fácil: pura 
política de expansión. 

Ahora bien, todo este moví 
miento independentista ha 
repercutido, en mayor o menor 
medida, en todo e!,territorio 

Nacional. ¿Porqué?. Como 
consecuencia de una -actitud 
muy simplista. Los diversos te
rritorios, en que nos integra
mos, han creído ver, en estos 
Estatutos, privilegios a ios que 
no se estaba-dispuesto a re
nunciar. Un poco de demago
gia, algún diputado minoriario, 
que se arroga la representativi-
dad de su región, y surge el 
•problema andaluz. Para no ser 
menos, Castilla se fracciona -

'"tal vez, porque les interese a las 
"nacionalidades hitóricas- en 
'una Segovía libre; una entidad-; 
Cántabra; uno leones unidos 
con algunos castellanos; y un 
decreto por el que se nos hace 
a los nuevos castel lanos, 
oriundos de la región castella
n o - m a n c h e g a , pero sin 
Madrid. ¿Están detrás de todo 
esto las nacionalidades históri
cas?. 

Ustedes pensarán que soy 
un antiautonomismta visceral. 
No es cierto. Creo en una efi
caz descentralización adminis
trativa, en la cultura de los dife

rentes pueblos de España, en 
su propia identidad y considero 
necesario el fomento de una y 
otras, pero con seriedad, no en 
plan folklórico. 

Y sinceramente pienso que 
ia solución a estos-problemas 
es realmente sencilla. Se nece
sita, exclusivamente, la refor
ma de la Ley Electoral, que 
impida ostenten representa
ción parlamentaria, a nivel 
nacional, grupúsculos-naciona
listas, de tal manera que, 
estos, se integren en partidos 
de más amplia base, con lo que 
el Poder Legislativo se ocupe 
de legislar de manera más 
general para todo ei Estado, sin 
soslayar ios problemas propios 
de cada región, ni esquivar ei 
reconocimiento de la identidad 
de estos pueblos. 

Es necesario, sin duda, co
rregir las competencias. Me 
temo, que se les ha entreqado 
demasiado, no sólo por el 
peligro que conlleve, en cuanto 
puedan surgir veleidades inde-
pendentistas, sino en cuanto al 
mismo gasto público re refiere: 
es muy costoso mantener una 
doble Administración y puede 
gue caigamos en esto. 

• Angel Larrocn.de Dolaren 
Del Comité de Prensa y Propaganda de 
Alianza Popular de Toledo. 
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ARQUITECTONICO DE 
TOLEDO Y OTRAS 
CON si r VCIONES 

Ante las noticias aparecidas recién-
tómente en la prensa toledana sobre la ' 

- realización de un inventario arqutectó-
' nico de carácter histórico-artístico de la 
' provincia de Toledo, quiero hacer, a 

título personal, unas consideraciones 
que estimo interesantes para la opinión-

' pública. 
Parece que la labor del Ministerio de 

Cultura y sus representantes en nuesta 
provincia no se está desarrollando con 
fortuna, es mas, en algunas ocasiones ' 
no se aplican los mínimos y necesarios 
criterios democráticos en su gestión. 
Aunque la afirmación anterior pueda 

' resultar fuerte para unos hombres que 
militan en un partido ¡el único de los 
cuatro grandes! que lleva en su nombre 
el calificativo de ••democrático", voy a 
tratar de explicada con la exposición de 
dos casos concretos, en los que la ac
tuación de ¡ndetermindas personas no 
ha sido, a mi entender, correcta. 

EL PRIMER CASO EN LA 
DIRECCIÓN GENERAL DEL 
SR. TUSSEL 

El primer caso se desarrolló en la Di
rección, General de Bellas Artes, Archi-

- vos y Bibliotecas, de la que es titular ei 
Sr. Tussel. Me refiero a la adjudicación 
del ya citado inventario y paso a expli
carlo brevemente: ei día 3 de marzo de 
1980 se presentó en la delegación de 
Ministerio de Cultura en Toledo ün 
informe-proyecto para la reai.zac.ón del 
inventario arquitectónico. Ei informe 

- cumplía todos los- requisitos necesa
rios; incluso se hizo un deposito pre
vio y previsto de 30 000 ptas en un 
banco de Toledo. Lo presentaba un 
equipo compuesto por arquitectos y 
licenciados en diferentes disciplinas. La 
mayor ía de ellos eran toledanos o 

.residían en Toledo. 
En la deleqación ministerial se nos 

.comunicó que había otro proyecto pre
sentado; éste procedente procedente 
de Madrid y perteneciente a personas 
allí residentes. También se nos informó 
que había un jurado comopuesto de 
personal idades de la vida cultura! 
toledana que decidida sobre la conce 
Slón 

DE COMO'LA' 
"DEDOCRA CIA "SIGUE 
FUNCIONANDO EN ES TE 
PAIS 

Pasado a lgún tiempo y por un deter-
"minadao conducto llegó a Toledo ta 
noticia de la adjudicación del inventa-
no al equipo de Madrid. Ante ello fui a 
las oficinas de la delegación del Minis
terio de Cultura a recoger la documen
tación presentada por mi equipo Pre
gunté , por curiosidad, sobre la forma
ción dei jurado y la fecha de reunión. 
Se me notificaron algunos de los nom
bres propuestos. Pero mi sorpresa fue 
total cuando se me dijo que el jurado 
no había llegado a reunirse. Mi indigna-
ción\fue absoluta. Como en otras oca
siones. Madrid, esta vez por medio de 
la Dirección General del Sr. Tussel, de
cidía sobre una cuestión importante 
para la provincia de Toledo sin contar 
con ella y concedía, arbitrariamente 
según todos los indicios, la realización 
del inventarío sin cumplir los mínimos 
requisitos utilizados en un país demo
crático. Todo ello me hizo pensar que 
la "dedocracia" no había muerto 

EL EQUINO TOLEDANO 
SOLICITANTE 

arte en el CUT) ; Ricardo Izquierdo Be
nito <medievalista); Félix Benito Mart ín 
(arquitecto); dosé Luis Fernández Fer
nández ¡arquitecto técnico); M * Dolo
res de Paz Escribano (licenciada en 

'Historia Medieval); Aurelio dosé Gutie-
trrez Esteban (licenciado en H* fvloder-.' 
una); Rafael del Cerro Malagón (licen

ciado en Arte); Mercedes de Paz Escri
bano (licenciada en Prehistoria); Juan,', 
Sánchez Sánchez .(licenciado en H* 
M o d e r n a ) y M a n u e l S a n t o i a y a -
Heredero (arquitecto). 

EL SEGUNDO CACO OLA 
CENSURA NO SE HA ¡DO 
DE TOLEDO 

El g rupo de ¡a revista, ante ía 
situación creada, tomó la decisión de 
no realizar el número 9. Posteriormen 
te, y por parte de algunos componen
tes del grupo, dicho número se presen
tó al público en el mes de abril, concre
tamente el día 28, y con un contenido 
totalmente distinto al inicial mente pro
puesto. 

CONCLUSION 

Podrían ser comentados otros casos, 
pero la muestra es ilustrativa. Ante 
estas situaciones pueden hacerse va
rias preguntas: ¿Cómo puede adjudi- -
car se la realización de un inventario 
son el conocimiento de un delegado de 
cultura?, ¿qué personas pueden influir 
en un delegadode cultura para que este 

ejercite la censura?. Los delegados 
deberían ser las máximas autoridades 
en los temas culturales de ámbito pro 
vinciai. Pero ante hechos como los 
comentados cabe preguntarse: ¿Para 
qué sirve un delegado de cultura?. 
Personas hay en el Ministerio de Cultu
ra que prodrian responder a la pregunta 
También las hay en el terreno cultural 
no oficialista, que sufren o ignoran las 
acciones de una Delegación demasiado 

.su je ta a d i rec t r ices par t id is tas o 
cuidadosa de no inquietar excesiva
mente al director general de turno 
p e n d i e n t e , en M a d r i d , de hacer* 
grandes montajes pseudoculturales 
que no salen de la capital del Reino. 
Mientras las provincias se debaten 
entre la falta de "presupuesto" y el 
subdesarrollo cultural. 

Isidro S A N C H E Z S A N C H E Z 

Algunos componentes del equipo 
sol ic i taron una entrevista c o n el 
entonces delegado de Cultura Sr . 
B o r r e g u e r o . Es te m a n i f e s t ó su 
sorpresa ante la adjudicación sin la reu
nión del jurado. Incluso afirmó que ha
ría Una protesta formal a Madrid. 

Todavía esperamos la respuesta o 
alguna comunicación al respecto por 
parte dei Ministerio de Cultura. 

Para terminar este caso quiero repe
tir que escribo a titulo personal. Deseo 
no obstante, dar a conocer el equipó 
toledano solicitante, en el que me 
incluía: Era C O O R D I N A D O R el arqui
tecto Enrique Contreras. Los A S E S O 
RES eran Fernando J iménez de Grego
rio y Angel Ballesteros Gallardo, ambos 
de reconocido prestigio en el quehacer 
histórico. E L EQUIPO B A S E estaba 
compuesto por: Buenaventura Lebiic 
García (investigador); Anton io S á n 
chez-Horneros (arquitecto); Antonio 
García Lujan (historiador y profesor de 

En el número 8 de la revista hablada 
para la comunicación y ei diálogo El 
pat io T o l e d s n o , se introdujo, por 
acuerdo del consejo de redacción una 
página de asuntos laborales. Este espa
cio era la primera vez que se hacía en la 
vida de Ei pat io. Así, el 19 de febrero 
de 1981 se entrevistó a miembros de 
los Comités de Empresa de Giordani e 
Ibertubo, por aquellas fechas con 
graves problemas, que tenían una inne
gable repercusión en ¡a vida toledana. 
Por otra parte, el n ' 8 de la revista re
sultó un tanto crítico para la delegación 

.en Toledo del Ministerio de Cultura. La 
crítica no vino del equipo potenciador 
de El p a t í o T o l e d a n o sino de algunos 
representantes de la Coordinadora de 
Asociaciones Culturales de la provínia 
de Toledo, ios cuales se expresaron 
sobre la, para ellos, negativa actución 
de la delegación de Cultura. De cual
quier forma, los invitados a la revista 
s iempre se e x p r e s a r o n c o n toda 
libertad. Ni después de concluido el 
acto, ni en las semanas siguientes, el 
grupo que dirigía Antonio Martínez Ba
llesteros recibió queja o comentario del' 

-citado número. 

Pero cuando y estaba preparado ei 
correspondiente al mes de marzo y se 
presentó al delegado ministerial «ia de
legación de Cultura hacía y enviaba los 
programas de la revista!, este informó 
que no se podía incluir una página 
sobre temas laborales ya que había re
cibido distintas presiones para evitar 
que dicho espacio se llevara a cabo Ei 

.personalmente, dijo, no se oponía a 
ello, pero las presiones de deteminadas 
personas lo hacían imposible. 

El cuentagotas 
¿ C u l t u r a ? ¿ N e g o c i o ? 

• A semana pasada, ei Grupo 
1 de Documentac ión Audiovi-
L B sual de Toledo formado por 

unos cuantos toledanos que desean 
promocionar la cultura en nuestra 
ciudad, presentó a los medios infor
mativos su proyecto del Centro de 
Cultura e Iconoteca de Toledo. A 
nuestro juicio, la idea es magnifica y 
digna de los mejores elogios. Sea, 
pues, bienvenido todo aquello que 
pretenda elevar el nivel cultural de 
nuestro pueblo. 

Audioviual de Toledo -formado por 
unos cuantos toledanos que desean 
promocionar la cultura en nuestra 
ciudad- presentó a los medios infor
mativos su proyecto del Centro Cul
tural e Iconoteca de Toledo. A 
nuestro juicio, la idea es magnifica y' 
digna de los mayores elogios. Sea , 
pues, bienvenido todo aquello que 
pretenda elevar el nivel cultural d a 
nuestro pueblo. 

Ahora bien, ¿se hará realidad e! re
ferido proyecto y gozaremos los to
ledanos de un centro cultural? o, 
como tantas veces, ¿será ei negocio, 
con su goteo de dólares, quien se 
lleve el gato al agua? ¿Cultura? ¿Ne
gocio?. Nos hemos de explicar. 

Sabemos de buena fuente que, se
g ú n piensan los autores dei proyecto,. 

sería la antigua iglesia de San Marcos 
el más idóneo emplazamiento para el 
futuro centro cultural. El grupo 
toledano promotor tropieza, de 
momento, con dos graves problemas 
para ver realizada su gran obra. Uno 
que el Ayuntamiento les ceda San 
Marcos para instalar . todo lo 
necesario para ia puesta en marcha 
de la actividad cultural proyectada. 
Dos , ia carencia de medios 
económicos para convertir en reali
dad esa bella ilusión. 

¿Soluciones? Haylas. Una que e! 
Ayuntamiento diga sí al referido 
proyecto de nuestros paisanos y pon
ga San Marcos a su disposición; sería 
un valioso gesto municipal muy a 
favor de la cultura, gesto plausible 
máxime teniendo en cuenta que 
quizá exista la posiblidad de que San 
Marcos fuera explotado como n e g c 

. ció turístico por una empresa que se 
compromete a correr con todos ¡os 
gastos de instalación, redundando la 
misma en favor del Ayuntamiento al 

- cabo de veinticinco o cincuenta años, 
o cosa así. Dos, que la financiación 
del proyecto de centro cultural se 
efectúe por el Ministerio de Cultura 
Ministerio de Educación, Diputación 

- P r o v i n c i a l , A y u n t a m i e n t o , 
Fundación Match, etc.. 

Luis MARTIN 
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